



Año XLVI

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Tstro.	Año
Castro-Urdiales	5,00/20,00
Resto de España	6,25/25,00
Extranjero y Ultramar	15,00/60,00

Número corriente 50 céntimos, atrasado 60

Redacción y Administración, Calvo Sotelo
Teléfono núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS
Castro-Urdiales, 13 de Octubre de 1946

PRECIOS DE ANUNCIOS

Esquelas de funerales según las dimensiones
Reclamos y comunicados 0,75 céntimos línea
Anuncios por contrato a precios convencionales

N.º 2.033

DOMINGO MICHELENA, "el Triunfador"

1916

Domingo Michelena, «el Triunfador» cuenta actualmente unos 51 años de edad. Actuó por primera vez como remero en aguas donostiarra en Septiembre de 1916. Mal les fué a los oriotarras el año 1915, ya que salieron a la lid como presuntos ganadores de la prueba. Quedaron los terceros en la clasificación general, venciendo los tripulantes donostiarra. El año 1916 volvió a capitanear «la cuadrilla oriotarra» el viejo patrón Manuel Olaizola, de grata memoria y muy famoso en las luchas viriles del remo. En la primera regata batieron ampliamente a siete tripulaciones y en la regata de honor contra San Sebastián vinieron los primeros con 17 segundos de ventaja. Todavía se recuerda en Orio el triunfo de ese año como si hubiera sido ayer. Ante el fracaso del año anterior nadie le daba por vencedor a Orio. Todos pensaban en la victoria donostiarra. Tal vez sea el año que más se haya apostado en Orio. Por eso recuerdan con tanta fruición aún hoy día los oriotarras el año 16 en que por vez primera actuó como remero el jovencito Domingo Michelena.

1919

Hasta el año 1919 no reaparecen los oriotarras en la Concha Donostiarra. Ganaron la bandera de honor, a pesar de que en la segunda prueba Pasajes de San Pedro les ganara por cuatro segundos debido a que la embarcación de Orio hiciera agua.

Ese mismo año sufrieron los de Orio una derrota estrepitosa en aguas bilbainas, siendo la vencedora de la prueba la tripulación donostiarra capitaneada por el gran Kiriko. El patrón de los oriotarras fué el viejo Manuel Olaizola. En todas estas regatas como en todas las celebradas por los oriotarras hasta el año 1925 inclusive, actuó Domingo Michelena ocupando en la tosta su puesto de remero.

1921

En la primera prueba ganaron ampliamente los oriotarras contra siete tripulaciones. En la segunda prueba de Honor fueron batidos los de Orio por los de la Unión de Pasajes de San Pedro y Pasajes de San Juan. Computados los tiempos del recorrido de ambas regatas, después de grandes broncas discusiones y gritos, se les dió la bandera a los de Pasajes por tres quintos de segundo de ventaja. Patrón Tiburcio Marticorena.

1923

En ambas regatas vencen los oriotarras patroneados por Antonio María Uranga.

1925

Vencen en ambas regatas y en este año desaparece la figura de Michelena como

remero de la tripulación para volver a reaparecer en las lides traineriles el año 1933, como patrón de la trainera y volverá a sonreírle la victoria. En ese intervalo de tiempo, en vano lucharán los años 1930 y 1931 los oriotarras, porque en ambos años sufrirán la derrota frente a los bravos remeros de Pasajes de San Pedro.

1933

Desde el año 1927 hasta el año 1932, nadie pudo vencer en la Concha Donostiarra a los muchachos de Pasajes de San Pedro capitaneados por el gran patrón Manuel Arrillaga. En vano lucharán año tras año los mejores remeros de la Costa Cantábrica contra los colosos de Pasajes de San Pedro. Ellos serán los únicos victoriosos en la lid. En dos años consecutivos serán vencidos los de Orio. (Años 1930 y 1931). Pero cuando reaparece Michelena dentro de la embarcación de Orio y esta vez capitaneándola, Arrillaga, el gran campeón durante siete años seguidos, será ampliamente batido. La tripulación oriotarra entró la primera en la meta en ambas regatas.

1934

Por tres veces debutó como patrón este año Michelena. La primera regata se celebró en la Ria de Bilbao antes de las regatas de San Sebastián, venciendo Sestao en ambas regatas y quedando Orio segundo en las dos pruebas. En San Sebastián ganaron las dos regatas los de Orio. Y la tercera jugaron en Portugalete quedando los de Orio los primeros en la clasificación general.

1935

Jugaron la primera regata en el Abra de Bilbao quedando los primeros en ambas regatas.

En San Sebastián a la altura de la Isla de Santa Clara se hundió la embarcación oriotarra, y al domingo siguiente, se les permitió jugar una regata de exhibición con la cuadrilla de Fuenterrabía, corriendo Orio por la baliza fantasma número 4 y siendo los primeros en la clasificación general. Jugaron por tercera vez en Portugalete siendo los primeros en ambas regatas.

1942

Desde el año 35 no participó Michelena en ninguna regata. Ante el desastre de la tripulación oriotarra en la Concha de San Sebastián el año 1941, el año 42 volvieron a ponerle a Michelena al frente de la tripulación, ganando las dos regatas de San Sebastián. Intervinieron en las de Portugalete y ganaron también ambas regatas.

1943

Se juega el Campeonato del Cantábrico y queda campeón Orio después de ganar en Santander, en San Sebastián y Portugalete. En Santander vino primero Orio

en la primera regata, quedando en segundo lugar en la segunda. En San Sebastián en la primera regata vinieron los de Orio en 6.º lugar y en la segunda entraron los primeros con tal ventaja que resultaron ser los amos computando los tiempos de las dos regatas. En Portugalete vinieron los terceros en la primera prueba y en la segunda regata entraron los primeros con amplia ventaja y resultando vencedores en la clasificación general.

1944

Orio se adjudicó el primer puesto en la clasificación general de San Sebastián. En las regatas de Portugalete Orio fué batido en dos pruebas por Pedreña y en la del Campeonato Nacional venció Pedreña a Orio por tres segundos.

Conclusión. Domingo Michelena jugó como remero durante cinco años en aguas de San Sebastián y corrió diez regatas teniendo su embarcación el primer puesto en ocho de ellas. De cinco premios juzgados cuatro fueron ganados por Orio que perdió uno por tres quintos de segundo.

Como patrón ha actuado seis años en San Sebastián. De doce regatas ha ganado el primer puesto nueve veces y de seis premios ha ganado cuatro. Y de siete premios disputados en Bilbao cinco fueron ganados por Michelena. Entre otros trofeos dignos de mención posee el de una magnífica copa de plata donada por la casa de Zubigain, de San Sebastián, para el equipo que ganara en dos años las cuatro regatas consecutivas, que fueron ganadas por Michelena en los años 1943 y 1944.

Ganó en Bilbao la copa de la Excelentísima Diputación de Vizcaya para el equipo que ganara en tres años seguidos o cinco alternos. Han tenido dicha copa en depósito después de haber ganado en dos años consecutivos Santurce, Ondarroa y Sestao. Y hoy la tiene en propiedad Michelena por haberla ganado en los años 1934, 1935 y 1942. Del treinta y cinco al cuarenta y dos no se puso en discusión la copa de la Diputación en aguas de Portugalete.

Trazada a grandes rasgos esta es la figura del genial patrón Domingo Michelena que en una regata dura y difícil acaba de ganar ahora en la mar abierta del Sardinero de Santander, el Campeonato de España de traineras, del que nos ocupamos en otro lugar.

LA FIESTA DE SAN BRUNO

La Asociación de Fabricantes de Conservas de esta ciudad celebró el domingo anterior la fiesta de su patrono San Bruno el fundador de la Orden de los Cartujos.

A las diez y media de la mañana se celebró en Santa María una misa a la que asistieron los fabricantes y una gran parte del personal que se emplea en las fábricas.

Durante la misa el laureado Ochote Santa Ana interpretó con el delicado gusto a que nos tiene acostumbrados un Ave María y algunos motes.

Nuestro virtuoso párroco hizo de manera admirable el panegírico del Santo y dedicó unas advertencias muy afinadas recomendando la unión y buena armonía que debe existir entre patronos y obreros.

A las dos de la tarde se celebró en el Hotel «La Marina» un gran banquete al que asistieron las autoridades y jerarquías, los encargados y encargadas de las fábricas y personal de las oficinas y el presidente y empleados de la Cofradía de Pescadores que habían sido atentamente invitados por los señores fabricantes.

Durante el banquete reinó una franca y fraternal camaradería, y a los postres, el Presidente de la Sociedad de Fabricantes don Ramón Peña Aznar hizo uso de la palabra, y tomando por base las advertencias hechas por nuestro párroco en Santa María, pronunció un sentido discurso proclamando a necesidad de una unión sincera entre el capital y el trabajo, siendo aplaudido calurosamente.

A continuación habla nuestro director don Eusebio Sertucha que en elocuentes frases hizo historia de la antigüedad de la industria conservera de nuestro pueblo y de la gran aceptación y preponderancia que tuvieron en los distintos mercados de América las conservas de Castro por su excelente e inmejorable fabricación.

Le sigue en el uso de la palabra el señor Alcalde don León Villanueva que pronuncia sentidas frases alusivas al acto, siendo muy aplaudido.

Y cierra los discursos el señor Comandante Militar de Marina don Victorino García, que poniendo de relieve una honrada y sentida sinceridad en sus frases nos demostró el gran cariño que profesa a los fabricantes y obreros de las fábricas y a los pescadores de nuestro puerto manifestando que todos sus actos se inspiran en el mas elevado espíritu de justicia. Se le aplaudió cariñosamente.

También el simpático fabricante Emilio Ramirez recitó unos versos de su cosecha que tuvieron mucha gracia y fueron muy aplaudidos.

El banquete fué servido con el exquisito gusto a que «La Marina» nos tiene acostumbrados.

La gente joven se entusiasmó y hubo mucha alegría y un poco de canto.

Todos estos actos de la Asociación de Fabricantes de Conservas resultaron muy agradables y tuvieron cierto carácter de tradición local, y como esta Asociación cuenta con las simpatías de todos, esta fiesta de San Bruno celebrada por primera vez en esta ciudad, ha de alcanzar en los años venideros gran preponderancia.

Pida, exija, Coñac CABALLERO

CUATRO PALADAS

Orio gana ampliamente en aguas del Sardinero, de Santander, el Campeonato de España de Traineras

Como estaba anunciado, el domingo anterior se celebró en la mar abierta del Sardinero, de Santander, el Campeonato de España de traineras.

Y también esta gran regata tuvo el «vice-versa» consabido que nadie esperaba.

Por algo dijo Fray Candil que España era el país de los «viceversas».

La regata se corrió con un fuerte viento del Nordeste y fué muy dura y difícil como lo prueba el hecho de que todas las embarcaciones tardaran más de 23 minutos en un recorrido de tres millas.

Todas las tripulaciones demostraron que son fuertes y que saben correr en aguas movidas, y ello se advierte claramente fijándose en que las diferencias de los tiempos no fueron exageradas, ni mucho menos porque Orio tardó 23 minutos 14 segundos y 3 quintos en alcanzar la meta, y la última en llegar que fué «La María del Carmen» de La Coruña, hizo el recorrido en 23 minutos 38 segundos y 1 quinto.

La mar abierta y el Nordeste son lo mismo para todos y por muy difícil que se hallen las calles del recorrido no hay esas diferencias que ofrecen a las embarcaciones las corrientes de las Rías.

En la prensa hemos leído que en aguas quietas pudieran haber dado algún susto los bravos remeros coruñeses. Pudiera ser. Con mar bella todos los remeros bogaban más y bogan a placer. Pero no se olvidó que si el mar hubiera estado tranquilo, como estuvo en las regatas del Abra de Bilbao, ya hubiéramos visto quién sería capaz de echarles un galgo a los remeros de Pedreña y a los del «Kaiku» de Sestao.

La regata, repetimos, fué emocionante, dura y difícil; pero todos los remeros nos demostraron que son fuertes y todas las tripulaciones llegaron bien a la meta y con pericia suficiente para arrostrar la situación en un mar agitado terriblemente, en el que solo podía hallar alguna ventaja la maestría del «catedrático» Domingo Michelena.

Los remeros de La Coruña son hombres fuertes y curtidos en las duras faenas del mar y se hallan en posesión de un magnífico entrenamiento. Son dignos rivales de los tres ases y con la enseñanza que habrán sacado ahora en la regata,

el año próximo podrán ir a todas partes en plan de «divos» y serán enemigos temibles.

Las tripulaciones se clasificaron por el orden siguiente:

Orio 23 minutos 14 segundos y 3 quintos; Pedreña, 23 minutos 22 segundos y 2 quintos; Sestao 23 minutos, 31 segundos; y La Coruña 23 minutos, 38 segundos y 1 quinto.

Orio ha ganado este año el Campeonato de España y ha triunfado en noble y honrosa lid.

Ya hemos dicho en alguna otra ocasión que, triunfador o vencido, Orio siempre sería Orio en estas duras luchas de las regatas de traineras.

* **

Un buen amigo que reside actualmente en Santander nos hace algunas preguntas respecto a la tripulación de Peñacastillo y cree que en la bahía santanderina pudiera haber hecho mejor papel de haberse alineado con los tres ases.

Eso constituye un lamentable error de apreciación. Al lado de los grandes Peñacastillo se hubiera cansado antes como pudo, apreciarse en las dos regatas del Abra de Bilbao.

Es demasiado el «gas» que se precisa para codearse con los tres ases y correr en un tiempo aproximado de 21 minutos una regata de tres millas.

Cuando se hace en menos tiempo es sencillamente porque el recorrido no llega a las tres millas.

Con mucha maestría bogan los remeros de Peñacastillo; pero tienen que reformar algo la tripulación.

Se necesitan más Patiños y más Perlas.

* **

El Campeonato de Bateles

Por acuerdo de la Federación Nacional del Remo será Madrid el sitio destinado para celebrar este año el Campeonato de España de Bateles.

La regata se celebrará en el estanque del Retiro con siete ciabogas y tendrá lugar en la última semana del mes actual o en la primera semana de Noviembre.

Desconocemos la cuantía de los premios que se asignarán a las tripulaciones.

RECUERDOS DE MI INFANCIA

Encuentro con Concha Espina

Fué en uno de mis solitarios paseos infantiles, por los pueblucos de la ribera cántabra, en el estío. Aldeas y nombres de retablo, prendidas en la orilla junto al monte y a la mar: Mioño, Santullán, Otanes, Guriezo, Sámano Oriñón.....

Oriñón, de nombre marinero, sabroso como la carne de una ostra hundido en la playa, rizada por los caprichos del viento y las gaviotas. Lugar salvaje, lejano del verano oficial, siempre en la sombra taciturna de las altas montañas. Allí encontré a una aldeana en su huerto, y me puse a hablar con ella y a anotar sus decires añejos. —Aquí tenemos una señora escritora, chaval —me dice la rústica con un aire de misterio—. Concha Espina se llama, y dicen que ha escrito muchos libros

y tiene muchas penas. En los Mandriles..... Yo no la escuchaba, pensando en que estaba tan cerca de la mujer admirada y querida desde lejos, y adivinaba ya el encuentro dichoso —No es golosona, no lo creas..... —continuaba la montañesa—. Ella misma baja a la playa y regatea el precio con los pescadores, de arribada. Si la pesca es muy cara no la compra. Pero anoche me trajo unos calamares. Creo que los escritores no andarán muy sobrados de reales, no. La tengo de huésped en mi casa y me ha regalado una rica mesa de coromandel para la sala.

La aldeana levanta el dalle con el que cortara la hierba fragante, y antes de tomar el sendero de su casa de piedra, añade:

—Debe estar tocando la pandereta junto a la ermita, como todos los domingos, para que bailen los mozos. Es una venturada.

Ya empiezan las viviendas a envolverse en los humos del monte y las cocinas recortadas en el ocaso morado, junto al mar.

Vuelven grupos domingueros de la orilla, donde está el camino real, en una honda barcaza, que a Concha Espina, en su novela «El Príncipe del Cantar», le hace recordar la otra sombría, de Caronte.

Original aldea, sin puentes de unión con la carretera, abrazada por las aguas.

Desde lejos adiviné el rodar de la danza por el alboroto de la pandereta. De vez en cuando subía al aire, como un cohete, el grito del jijujú! ceita. Ya por el claro de unos castaños podía gozar de un cuadro de égloga. La figura de Concha Espina dominaba sobre el porche de la ermita, con un traje de estío y unos pendientes de gitana. De toda ella trascendía cierto perfume señorial. En el prado muelle y jugoso saltaban las alpargatas candidas, al son del pandero. Las zagalas resplandecientes. ¡Holgazana dominical del mozerío! Me acerqué a la novelista viajera con una ansiedad respetuosa, y la primera novedad que supe fué que había venido a Oriñón buscando paz y descanso para escribir, como una de sus heroínas enfermas que hallara en el olvidado rincón un consuelo melancólico. —No le digas a nadie que me has visto —recomendóme en seguida—, no me dejarían tranquila con agasajos y convites... tengo por aquí buenos amigos... Quiere trabajar, necesito trabajar mucho. Me

detuve mirándola en las claras pupilas que tenían como una lumbrada remota bajo la negrura de los cabellos, y le dije contento, como un secreto de lo porvenir.

—Me gustaría ser escritor. Recuerdo palabras tuyas, de bondadoso estímulo, suaves como zureos de paloma, que relataban de lumbré mis primeras fantasías.

Y seguía mirando sus ojos pensativos como interrogándola, para pedirle los fáciles secretos de las Letras, todo eso tan fresco y tan vivo que conocía bien.

Ella se decidió a proteger al mozo argentino, y a darle el regalo de su compañía por puertos y castros de la Montaña, y hasta dióme el título de mi primer libro: «Siervos del Mar».

Así creció mi devoción por la autora de «La Esfinge Maragata», bebi en ardor en sus libros nuevos, asistí a la inauguración de un monumento en Santander, y en esa orilla esperé una mañana de niebla el arribo de una nave española que la devolvía de su viaje triunfal por Norteamérica.

El cielo estaba pálidamente azul, en Oriñón, dice la memoria. Se iba trocando todo en el atardecer: las montañas daban su sombra negra a las aradas. Las algas embriagaban como flores.

Rompí a tocar la esquila de la ermita, su latido se confundió con el aliento de la mar cercana. Y los grandes ojos tristes de la poeta trañada subían a la altura por esa vereda de cabras y pastores que se bofa en el monte, allá, por donde había sus últimos vuelos un azor.

ALEJANDRO DE ISUZU.

Buenos Aires, Agosto de 1946.

Real Café

Hoy, domingo, de 3 a 5 de la tarde y de 9 a 12 del anoche

Grandes Conciertos

Sábados GRAN BAILE
Teléfono 19 Castro-Urdiales

Por la Orquesta «Blanco y Negro» con 5 Profesores

Apertura de Curso

El próximo martes día 15, Dios median-te, tendrá lugar la apertura del curso 1946-1947 de las cuatro Ramas de la Acción Católica y Asociaciones adheridas. El acto tendrá carácter de Asamblea Local de Acción Católica y a la vez se verificará la apertura de curso de la Escuela Católica de Comercio y de la Escuela Dominical de las Mujeres de Acción Católica. Er los intermedios intervendrán el Ochote Santa Ana y la Orquesta Iglesias. Se invita a todos los asociados de la Acción Católica y a los alumnos de las dos Escuelas antes mencionadas así como a sus familiares. Dará comienzo a las 7 y media en punto de la tarde.

LA JUNTA PARROQUIAL

Donativos recibidos para restaurar el Convento de las Monjas Clarisas

Suma anterior	Pesetas
«Un Sacerdote»	28.745,20
«Un excavuto pidiendo oraciones por los suyos»	100,—
«Un bienhechor»	50,—
	25,—
Total	28.920,20

Continúa abierta la suscripción

NOTICIAS

—Para Muros de San Pedro, La Coruña ha salido nuestro querido amigo don Adolfo del Sel acompañado de su esposa doña Elvira Araujo y de sus hijos.

—Con su esposa la señora doña Amelia Landeras San Martín ha salido para Madrid nuestro querido amigo el Comandante del arma de Caballería don Antonio Zarandona.

—A Bilbao ha regresado la señorita Ana Luisa Soba.

—De Santander han regresado las señoritas Julita y Raquel Sánchez Llamas.

—Con su hija la señorita María Luisa Ugarte ha salido para Madrid la respetable y virtuosa señora doña Panchita Espenan, viuda de Marina.

—En el inmediato y pintoresco valle de Sámano se celebró el domingo anterior la festividad de Nuestra Señora del Rosario. Por la mañana tuvo lugar en aquella Iglesia parroquial una solemne función religiosa. Y por la tarde se celebró en el campo de la Iglesia la tradicional romería que fué amenizada por la Banda municipal y altavoces. De Castro y pueblos comarcanos se trasladaron a Sámano muchos romeros que dieron a la fiesta gran animación.

Regresó a Santander la señorita Asun Romero Estebanot.

Para el Colegio de San Antonio, de Durango, ha salido la señorita Belencita Laredo.

Con su esposa la señora doña Juana Romero Estebanot y sus hijos, regresó a Bilbao don Julio Gondra.

De Guriezo se ha trasladado a Madrid nuestro querido amigo don Justo Canales con su esposa la señora doña Encarnación Catalina.

Para Madrid ha salido la respetable y virtuosa señora doña Dolores Somovilla, viuda de Gaminde, con su hija Lolita.

Para la misma capital de España ha salido don Francisco Garijo, con su esposa la señora doña Piedad Cortejarena de Garijo.

Para Barcelona ha salido el abogado y Director Gerente de la Mutua General de Seguros don Victor Gaminde, con su esposa la señora doña Margarita Cortejarena y su hija Marichu.

La señora doña Guadalupe Arguedas, esposa de nuestro querido amigo el industrial panadero don Antonio Hoz, ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña. Enhorabuena.

Para continuar sus estudios han salido para Madrid los jóvenes estudiantes castreños Enrique y Beni Elordi.

Ha sido nombrado Juez Comarcal del Juzgado de Elizondo, Navarra, el joven abogado castreño don Juan José Sertucha Díez, habiendo tomado posesión de su cargo.

Y otro joven castreño, nuestro querido amigo el abogado don Pedro de la Higuera y Portillo, ha tomado también posesión de su cargo de Juez Comarcal de Juzgado de Abanto y Ciérvana. Les enviamos nuestra enhorabuena.

Para su casa de Bilbao ha salido nuestro querido amigo don Jesús San Martín acompañado de su distinguida esposa y de sus hijos.

Acompañado de su distinguida esposa y de su hijo José Mari, ha llegado procedente de Lugo, don Antonio Bartolomé, que fué Registrador de la Propiedad en este Partido Judicial y es un entusiasta admirador de las bellezas de nuestro pueblo. Les deseamos una agradable estancia entre nosotros.

¿Ha probado Vd. Coñac DECANO?

Notas Sindicales

REGLAMENTACION NACIONAL DE TRABAJO EN LA INDUSTRIA DE FABRICACION DE TEJAS Y LADRILLOS

Por Orden de 26 de Septiembre de 1946 ha sido aprobada la Reglamentación de Trabajo en la Fabricación de Tejas y Ladrillos, correspondiéndole a Castro-Urdiales y pueblos del término municipal, así como a Guriezo y Villaverde de Trucios la PRIMERA ZONA.

Dichas Bases de Trabajo han entrado en vigor a partir del día primero de Octubre actual.

Lo que se participa para conocimiento de las empresas y obreros al servicio de las mismas. Unos y otros pueden consultar en esta Delegación Sindical Comarcal cuantas dudas tengan.

Mencionada Reglamentación ha sido publicada en el B. Oficial del Estado del día 5 de Octubre.

EL DELEGADO SINDICAL COMARCAL

Boda distinguida

A las doce de la mañana y en la Iglesia parroquial de Santa María, se unieron ayer festividad del Pilar en el indisoluble lazo del matrimonio la encantadora señorita María Rosa Retolaza Carabajales y el distinguido joven don Ignacio María Urrutia Domingo.

Bendijo la ceremonia el virtuoso cuajador de Santa María don Valentín Fernández y fueron padrinos don Manuel Retolaza, padre de la novia, y la señora doña Gloria Domingo de Urrutia, madre del contrayente.

A las dos de la tarde los novios e invitados se reunieron en el Hotel «Marina», donde le fué servido un espléndido banquete con el esmero a que acostumbra la acreditada casa.

Durante la comida reinó una franca alegría y la Orquestina «Blanco y Negro» ejecutó con delicado gusto escogidos trozos musicales.

La feliz pareja salió a media tarde en automóvil para recorrer en viaje de novios las principales poblaciones de España.

Enviamos a los jóvenes esposos nuestra cordial enhorabuena y les deseamos todo género de felicidades en su nuevo estado.

Para estar siempre sano tomar coñac "DECANO"

Ecos del Hospital

Han dado comienzo los nuevos servicios del Santo Hospital.

El jueves llegó de Bilbao para prestar sus servicios el Doctor San Sebastián.

El gran cirujano fué recibido por los médicos del Benéfico Establecimiento don Cesáreo Urculo, don Juan Munguira, el practicante don Sebastián Fernández, la Madre Superiora del Hospital y el vocal de turno don Eusebio Sertucha.

El Doctor San Sebastián evacuó su consulta e hizo los preparativos necesarios para las operaciones quirúrgicas que se practiquen en lo sucesivo. Volverá el viernes próximo.

Y hoy domingo por la mañana preparará sus servicios el doctor don Gonzalo Bravo, especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos.

A N U N C I O

Se ruega a todos los Agentes y Representantes de Compañías de Seguros, residentes en este término municipal, tengan la bondad de comunicar a este Hospital su nombre y dirección y la razón social de la Compañía que representan.

Interesa conocer datos idénticos de los Agentes de las Entidades Colaboradoras de la Caja Nacional del Seguro de Enfermedad.

Castro-Urdiales, 11 de Octubre de 1946.
LA JUNTA ADMINISTRATIVA

S A M A N O

He aquí los números favorecidos por la suerte en el sorteo celebrado en Sámamo el domingo anterior, festividad del Rosario.

Primer premio 00590; 2.º 04613; 3.º 04066; 4.º 04101; 5.º 08079; 6.º 00443; 7.º 08206; 8.º 01321; 9.º 08843 y 10.º premio 08108.

Para recoger los regalos, previa la presentación del número, dirigirse al señor Cura Párroco de Sámamo.

A N U N C I O

Por orden del Consulado General de España en Cuba, se anuncia al público que los que se crean con derecho a la herencia del fallecido DON ROGELIO COSTA HERREÑO, como parientes del mismo, se presenten en esta Alcaldía a la mayor brevedad posible, con los justificantes necesarios, pues de no encontrarse quien tenga este derecho pasarán dichos bienes al Estado, declarándose vacante dicha herencia.

Castro-Urdiales, 10 de Octubre de 1946
El ALCALDE,
L. Villanueva

LAS PESCAS

El importe de las pescas vendidas en la Cofradía de Pescadores durante la semana se elevó a la cantidad de 41.600 pesetas.

Las pescas vendidas fueron relanzón en su mayor parte.

El bonito escasea estos días y los fabricantes siguen trabajando algo de bonito que traen en camiones comprado en otros puertos.

Por el temporal del Oeste han perdido nuestros pescadores algun día de mar.

Ha llovido bastante y a juzgar por el aspecto nublado del cielo es de esperar que las lluvias continúen.

BELISARIO LEZCANO

MARMOLISTA

Se hacen inscripciones y lápidas y toda clase de trabajos en piedra
Urdiales Núm. 6

Pida, exija, Coñac CABALLERO

CLASES: Bachillerato

Comercio, A. Hacienda, Ingreso Marina Mercante; por Licenciado en Ciencias. Dirigirse: Barrera 1-1.º izquierda.

CASTRO-URDIALES

Escuela Católica de Comercio

Comercio oficial y Comercio libre
Clases comerciales sueltas
Cultura religiosa

Cuadro de Profesores:

Lengua Española y Lengua Inglesa don Julio Oberty Soba.

Lengua Francesa, señorita María Antonia Szigriszt Pazos.

Matemáticas, Cálculo y Contabilidad, don José Sánchez Llamosas.

Taquigrafía y Mecanografía, señorita Antonia Barrón Sánchez.

Física y Química, primeras materias don Heriberto Barrón Sánchez.

Letras, Dibujo y Caligrafía, don César A. Guerrero Isequilla.

Horas de clase: De 6,30 a 9,30 tarde

Queda abierta la matrícula.

BAR "LOLI"

Sabroso Vermut Rossi. Blanco de la Nava. Especialidad en callos. Vino de todas las clases

Rúa, número 4. Castro-Urdiales

M^{te} del Carmen Gabancho

Especialidad en camisas de caballero

XI de Mayo 5 entlo. Castro-Urdiales

MERCERIA ROSA

Ofrece al público un buen surtido de géneros en inmejorables condiciones
Melitón P. del Camino, 5-Castro

RICARDO

Le ayudará a escoger su traje o abrigo de temporada ofreciéndole las más completas colecciones en pañería.

Facilidad de pago
Calle de la Correrria 17 Castro-Urdiales

MUTUA MONTAÑESA DE SEGUROS

SANTANDER

Seguros sobre Buques, Incendios, Accidentes y Enfermedad

DELEGADO EN OFICINAS:
Castro-Urdiales JOSE SANCHEZ LLAMOSAS Santander 32

Beba Vd. Coñac DECANO

"Hotel El ALDEANO"

Comedores Amplios.-Servicio constante y sin competencia. - Café Expres.

Bar

Jamón, Mariscos y Vinos de todas las marcas

JUAN JOSE IRASOLA Ardigales 34 y 36 Teléfono Núm. 8

CASTRO-URDIALES



RAMON PEÑA AZNAR

Conservas de Pescados
Escabeches y Salazones

Santander, 28 Teléfono 48

Castro-Urdiales

Cafè - Bar BRISTOL

Cafè exprés, Chocolates, Meriendas, Mariscos, Cerveza helada, Tapas y Batidos
SURTIDO COMPLETO EN LICORES
COCKTAILS

Avenida del Generalísimo. Teléfono 60

CASTRO-URDIALES

Auto de Alquiler Americano
de Lujo

Vda. de José Nates

Avisos Teléfono: 113

Lencho Sáez

Taxista

José M.^a Pereda, 18. Teléfono 127

Castro-Urdiales

HERRAN y DIEZ S.A.

Artículos para el pulimento y abrillantado de los metales
Instalaciones de galvanoplastia y galvanotecnica

Teléfono 70

Castro-Urdiales

Reservado para Julián Agote

Balneario-Hotel Miramar

Magnifico Restaurante sobre el mar con espléndidas terrazas. Amplias habitaciones. Gran confort. Típica cocina del país. Servicio esmerado. Bar americano
BAILES - ATRACCIONES

Teléfono 14

Castro-Urdiales

CAFE LA MARINA

SERVICIO ESMERADO
ESPECIALIDAD DE LA CASA:
EN CAPUCHINOS

Plazuela del General Mola, 14 Teléfono 100 (Frente al Puerto)

CASTRO-URIALES

Hotel Universal

Viuda de Muerza

Preferido por los señores veraneantes
Excelente cocina. Amplias habitaciones frente al mar

Avenida del Generalísimo. Teléfono 61

CASTRO-URDIALES

Reservado para la

Panaderia Santa Ana

Viuda de G. Sáez

Automóviles de Alquiler

Los Huertos Teléfono 139

Castro-Urdiales

MERCERIA MANUELA

Novedades. Paqueteria
Géneros de Punto

Calvo Sotelo Castro-Urdiales

Transportes MILLOR

Transportes rápidos por carretera
a precios económicos

José María de Pereda. Teléfono 131
CASTRO-URDIALES

Farmacia Somonte

Ldo. J. J. Santisteban
Drogueria y Perfumeria Fotografía

Jardines J. Antonio 1 Teléfono 66
Castro-Urdiales

AMPARITO

Confecciones de género de punto
a máquina a la medida

Av. Generalísimo 9-3.º Teléfono 143
CASTRO-URDIALES

J. Fernández Noriega

Carpinteria Mecánica
y Ebanisteria

Queipo de Llano, 21. Castro-Urdiales

F. Abel Rivera

La Tienda Nueva

Tejidos, Confecciones y Sastrea

Calvo Sotelo Castro-Urdiales

González Cuadra

Panaderia y Transportes
Ardigales 15. Teléfono 140
Castro-Urdiales

ARTURO ANGLADA

"El Rápido"

Reparación de calzado por los
procedimientos mas modernos

Santa Clara 1 Castro-Urdiales

Confiteria Pasteleria Baranda

La más acreditada y mejor surtida
Fundada en el año 1885

Q. de Llano, 2 (frente al Hotel Universal)

HIJOS DE E. MILLOR

TALLERES MECANICOS
Construcción y reparación de toda clase de
máquinas y calderas
Soldadora autógena y eléctrica
José María de Pereda. Castro-Urdiales
CASTRO-URDIALES

Bar Alfredo

Sabrosos Vermouths Rossi. Blanco. Tinto
especial en Lorenzo Ochna, de Bilbao.
Mariscos del día. Cafè especial exprés
Servicio completo

Munguira Villanueva

Médico
De Asistencia Pública Domiciliaria
y del Santo Hospital Civil
José María de Pereda Castro-Urdiales